

COLUMNAS SSC



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
MILENIO	Trascendió	Libres sospechosos de pinchazos	Que las autoridades capitalinas han detenido a tres personas sospechosas de los pinchazos contra usuarios del Metro y Metrobús de Ciudad de México, pero por falta de pruebas para demostrar su participación han quedado en libertad. Reportan en el gobierno encabezado por Clara Brugada que de 114 de mayo a este martes ya son 129 las denuncias por el tema, de las que se comprobó que sí hubo un piquete en 65 casos y robo de pertenencias en seis más.
BASTA	Plaza Central Juan R. Hernández	Responsabilidad	La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, fue clara: el ataque del pasado 20 de mayo contra su secretaria particular, Ximena Guzmán y su coordinador de asesores, José Muñoz, está siendo investigado a fondo por la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Fiscalía capitalina, con apoyo del Gobierno federal. Y aunque se han señalado posibles irregularidades por parte de algunos mandos policiacos que habrían alterado indicios, la mandataria explicó que se trata de una reestructuración general de mandos, en función de la evaluación de los sectores policiales.
LA PRENSA	Red Compartida	PD	A una semana de la ejecución de Ximena y Pepe en Tlalpan salen a relucir más detalles sobre el tirador: uno de los investigadores analiza la posibilidad de que el sicario no sea un ex militar, un marino, como se pensaba, sino un policía. Ahí se las dejamos.
CONTRA RÉPLICA	Línea 13	Las cosas se complican en investigación de doble homicidio	Cuando las instituciones encargadas de esclarecer el doble homicidio de "Ximena y José" no se ponen de acuerdo y hasta chocan en sus versiones, es que las cosas no van nada bien y hay algo mucho más de fondo sobre los autores materiales e intelectuales. Mientras que la Secretaría de Seguridad Ciudadana dice que se investigan a dos mandos por manipular pruebas, la fiscal general, Bertha Alcalde, precisa que no hubo tal cosa y que las investigaciones continúan.
EL FINANCIERO	La Feria Salvador Camarena	Estado de fuerza	Pablo Lemus tomó posesión en diciembre como gobernador de Jalisco luego de una larga batalla poselectoral, donde su triunfo y el de Verónica Delgadillo en Guadalajara fueron cuestionados por Morena. Cuando finalmente asumió, le cayó la ruda realidad de la violencia. Porque Jalisco tiene 56 policías por cada 100 mil habitantes, mientras esa tasa en la capital del país es de 410. En términos absolutos, el estado de fuerza en la CDMX es de alrededor de 38 mil efectivos, mientras que Lemus tiene a su disposición sólo 4 mil 730 (INEGI, 2020).

Síntesis informativa

28 de mayo de 2025

CONTRA RÉPLICA	Tiraditos	Alcalde, la fiscal que deja más dudas al contestar	A una semana del crimen, el hermetismo en torno al caso "Ximena y José" en CDMX sigue y no hay más datos sobre en qué va la investigación. A ello aporta la fiscal Bertha Alcalde, quien aseguró que sí hay avances, pero no mencionó ninguno. Además, sobre la investigación de policías por señalamientos de manipulación de indicios, contestó que no había elementos de eso y ni de que estuvieran involucrados en el crimen, pero sin aclarar si era una percepción suya, investigación de la FGJ o qué, ya que en sí esa indagatoria está en manos de la SSC. Lo único claro que hubo fue que a su llegada y salida del Ayuntamiento estuvo rodeada de personal de seguridad con cara de pocos amigos.
LA CRÓNICA DE HOY	Código Juan Manuel Asai	Glifos	Las legítimas aspiraciones de la fiscal capitalina, Bertha Alcalde, de competir por la candidatura de Morena a la jefatura de Gobierno de la CDMX en el 2030, pasa por la capacidad de la institución a su cargo de resolver el doble asesinato de calzada de Tlalpan. Si logra derrotar a la impunidad y presenta a los responsables frente a un juez, sus aspiraciones tendrán el mejor carril. Si pasa el tiempo y el silencio se impone, lo mejor es que Bertha le busque por otro lado.

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EXCÉLSIOR	Frentes políticos	Control	Con Claudia Sheinbaum en la Presidencia, el gabinete de seguridad logra resultados que, esta vez, sí suenan a avance real Omar García Harfuch desde la SSPC.
LA RAZÓN	Rozones	Tratos con EU	Y a quienes parece que no les está yendo mal en sus tratos con Estados Unidos esa Los Chapitos. Y es que resulta que ayer se conoció que los fiscales que llevan el caso de Joaquín Guzmán López, hijo de Joaquín El Chapo Guzmán, decidieron que no pedirán aplicarla pena de muerte.

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
LA JORNADA	Editorial	EU: las libertades se desvanecen	El presidente Donald Trump ordenó a la Corporación para la Radiodifusión Pública (CPB, y a las agencias federales que cesen la financiación directa o indirecta de la Radio Pública Nacional (NPR) y el Servicio de Radiodifusión Pública (PBS) por considerarlos una "máquina de desinformación liberal" .
REPORTE ÍNDIGO	Redes de poder	Última llamada	Tras prácticamente dos meses de unas inéditas campañas por parte de aspirantes a un cargo dentro del Poder Judicial Federal, así como los locales, finalmente se cierra este periodo, para entrar en el periodo de veda electoral, previo a la jornada del 1 de junio .
EL HERALDO DE MÉXICO	Sacapuntas	Quieren a la Presidenta en Cumbre del G7	La prensa de Canadá reveló que el primer ministro, Mark Carney, invitó a la presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, a la cumbre del G7, del 15 al 17 de junio en Kananaskis , a donde estará Donald Trump.
EL FINANCIERO	Confidencial	Se divide la CNTE por boicot a elección judicial	Nos comentaron maestros disidentes que la amenaza de boicotear la elección judicial del domingo no es bien vista por muchos de sus compañeros.
EL UNIVERSAL	Bajo reserva	CNTE se cansará de esperar reunión con Sheinbaum	Dirigentes de la CNTE han dicho a sus agremiados que desde hace unos días el titular de la Secretaría de Educación Pública, Mario Delgado, les ha escrito a las y los secretarios generales centistas para pedirles retomar la mesa de diálogo que encabezan esa dependencia, la Segob y el ISSSTE .
EL SOL DE MÉXICO	A la sombra	Desafuero otra vez contra Blanco	Diversas organizaciones civiles y colectivas feministas las que llevarán una solicitud de desafuero contra el legislador Cuauhtémoc Blanco , a quien piden se le retire la protección constitucional para ser investigado por delitos de carácter sexual.
EXCÉLSIOR	Arsenal Francisco Garfias	Poder Judicial	En Morena no cansan de decir que el pueblo elige; que el pueblo quita y el pueblo pone, pero en corto reconocen que el escenario más optimista es el de una participación de 20 por ciento, acarreados incluidos .
EL ECONOMISTA	Signos vitales Alberto Aguirre	Detrás de la mafia del poder	Por la cuantía casi 2,500 millones de dólares- pero sobre todo por los presuntos implicados en la trama de corrupción que se extiende a dos administraciones federales , la sentencia dictada en una corte de Miami-Dade contra el exsecretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, y su esposa, Cristina Pereyra.
LA JORNADA	Astillero Julio Hernández	Ayotzinapa	No se reportaron ayer en Palacio Nacional indicios de mayores avances en el caso de los normalistas de Ayotzinapa , que en cuatro meses más llevarán 11 años de desaparición forzada.

Síntesis informativa

28 de mayo de 2025

EXCÉLSIOR	Juegos de Poder Leo Zuckermann	Los jueces del gobierno	Los nuevos jueces en México , tanto federales como locales, serán parte de las maquinarias político-electorales de los partidos, fundamentalmente de Morena que es el partido hegemónico en el país.
EL FINANCIERO	Sobremesa Lourdes Mendoza	Cuando el poder protege el abuso	Por razones de seguridad mi fuente permanecerá en el anonimato , pero con documentos en mano les puedo asegurar que Javier Guerrero, quien está de la mano con el estado de Tlaxcala, sale salpicado.
EXCÉLSIOR	Nudo gordiano Yuriria Sierra	México, Canadá y TLCAN	Desde la perspectiva mexicana. la revisión del T-MEC es vista como una oportunidad para consolidarla integración económica y aprovechar el fenómeno del nearshoring, pero también como un desafío ante la volatilidad de la política comercial estadounidense.
24 HORAS	La divisa del Poder Adrián Trejo	La CNTE reclama "utilidades"	La Secretaría de Gobernación ofreció a la CNTE "una nueva propuesta" para que la disidencia magisterial levante el plantón, deje de asfixiar a la CDMX y se pongan a trabajar.
EXCÉLSIOR	365 días Ciro Gómez Leyva	Ausentismo	Un solo dato se conocerá la noche del domingo y, creo, será el gran dato de la elección: la participación ciudadana. Desde finales del año pasado, Luis Carlos Ugalde, analista mayor del sistema electoral mexicano, calculó que difícilmente 10% del padrón de 100 millones de votantes sufragaría el 1 de junio.
MILENIO	En privado Joaquín López Dóriga	Un mentiroso contumaz	Su reforma solo confirma la vertiente mendaz de su palabra y sus compromisos a partir del engaño de que el voto del pueblo bueno impedirá la corrupción en el Poder Judicial , cuando ese método, democrático, sí, no lo ha logrado en el servicio público.
24 HORAS	Teléfono rojo José Ureña	Respuesta en espera: ¿entregará México a narcopolíticos?	Marco Rubio viene por una duda: ¿Se entregará a los narcopolíticos? Hay muchas presiones de Washington -narcotráfico, agua, migración, seguridad fronteriza, combate al crimen, gusano barrenador.
EXCÉLSIOR	Razones Jorge Fernández	El desaire de la Coordinadora	Lo que queda claro es que la suma de desaires políticos que han hecho a la Presidenta no tendrían que quedar impunes Lo que está haciendo la CNTE no sólo es desafiar la presidenta Sheinbaum tratar de tomarle la medida en la lógica de la negociación sino también, y más importante, tratar de debilitarla o de exhibirla débil ante el poder de una organización.
EXCÉLSIOR	Bitácora del director Pascal Beltrán del Río	Cuántos irán a votar, ésa es la cuestión	El INE, no sé con base en qué criterio, decidió que era buena idea hacer una estimación de la participación en los comicios judiciales. Según la consejera presidenta Guadalupe Taddei será de entre 13y 20% de los cerca de 100 millones de electores.
EL FINANCIERO	Estrictamente personal Raymundo Riva Palacio	Los 120 millones de dólares	En mayo de 2018, el presidente Enrique Peña Nieto hizo un pacto con el candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador: no intervendría en la elección y le quitaría combustible a la campaña del aspirante del PRI, José Antonio Meade, a cambio de inmunidad para él y varios de sus cercanos.

Síntesis informativa

28 de mayo de 2025

MILENIO	Duda razonable Carlos Puig	¡Quiero mi acordeón!	Lo he intentado. Más de una vez he utilizado el simulador del INE para la elección del domingo. No está fácil. No. Me corrijo: es una pesadilla
MILENIO	Atando Cabos Denise Maerker	Receta para un absurdo	No hay forma de encontrarle lógica al proceso electoral en el que estamos metidos. Ni la boleta imposible-, ni las campañas absurdas-, ni las reglas improvisadas- nada tiene coherencia. Y todos lo saben: los organizadores, los promotores, los candidatos y los ciudadanos.
MILENIO	Día con día Héctor Aguilar Camín	Los votos, la democracia y la corrupción	Una de las simplificaciones más utilizadas por la presidenta Sheinbaum y sus repetidores es que no hay nada más democrático que votar.
LA JORNADA	Dinero Enrique Galván	Aduanas: tapando el agujero de corrupción	Las aduanas del país tradicionalmente han sido el botín con el que los presidentes en turno premian a sus favoritos. Nuevo Laredo, Manzanillo y enseguida Tijuana. Son para hacer dinero en grande.
REFORMA	Templo Mayor F. Bartolomé	Tiranos	Ya llegamos ese bonito momento del año en el que los nostálgicos recuerdan cuando golpear a las universidades y ensañarse con los estudiantes era cosa de tiranos.. y no de presidentes democráticamente electos.
LA CRÓNICA DE HOY	Pepe Grillo	Llamados al voto	Cada etapa de la Reforma Judicial ha tenido su piedra de toque. Ahora, a pocos días de la jornada electoral, el tema que domina la conversación es cuántos ciudadanos acudirán a las urnas. ¿Qué cifra se considerará un éxito y cuál un fracaso?
EL UNIVERSAL	Serpientes y escaleras Salvador García	El de junio y la "democracia" según Morena	El próximo domingo quedará inscrito en la historia política del país como el día en el que el Poder Judicial Federal y el concepto de democracia cambiaron en México no necesariamente para mejorar.
MILENIO	El asalto a la Razón Carlos Marín	Gobierno-CNTE: amores perros	"Es muy fácil no trabajar y seguir cobrando", solía decir la presidenta Claudia Sheinbaum ante los paros parcial es siempre- de los 45 mil trabajadores del Poder Judicial de la Federación en protesta por la demencial reforma constitucional que impuso el obradorato.
EL UNIVERSAL	Historias de reportero Carlos Loret de Mola	México: la dictadura generosa	En México no se necesita un dictador con botas, sable y armas. El gobierno de México camina firmemente hacia la dictadura mientras el público le aplaude agradecido.
REFORMA	De Política y Cosas Peores Catón	Desaparecido	Participen o no en el malhadado proceso electoral , reciban todos mis compatriotas mi más sentido pésame.
REFORMA	Jaque Mate Sergio Sarmiento	Juez en el bolsillo	¿Podemos esperar que los nuevos juzgadores privilegien el derecho sobre la política? La reforma pone fin a la división de poderes en nuestro país.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC